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Gentile Signora Ponti Broggini, 
 

la presente in risposta all’interpellanza pervenuta il 10 aprile scorso e che propone 

il tema della politica di sviluppo dell’Arena Sportiva e della promozione della 

destinazione turistica Capriasca, al fine di valorizzare maggiormente le risorse 

territoriali esistenti. 

 

Di seguito le nostre risposte alle domande o alle proposte sottoposte. 

 

1. Prevedere un programma di sviluppo e d’azione dell’offerta segnatamente 

delle strutture 

Per rispondere a questa domanda rimandiamo al rapporto “Orientamenti futuri 
dell’Arena Sportiva e delle sue infrastrutture” del 12 agosto 2014 che in risposta 
alle differenti richieste inerenti agli orientamenti futuri dell’Arena Sportiva 
sollevate a più riprese nell’ambito delle discussioni in seno al Consiglio 
Comunale, fu indirizzato al Consiglio Comunale, ma non è purtroppo mai stato 
formalmente trattato. Nei primi 11 anni di attività del centro sportivo, diverse 
debolezze e potenziali di miglioramento del progetto iniziale sono stati 
identificati. Il documento in oggetto illustra l’offerta esistente e i progetti di 
sviluppo pianificati. Alcuni di questi progetti, nel frattempo, sono stati realizzati o 
sono in fase di realizzazione. 
In particolare, il documento illustra le prospettive future dell’Arena Sportiva, 
intesa non solo come infrastruttura sportiva, ma come l’insieme dell’offerta 
turistico-ricreativa sul territorio. Un esempio di azione, che è stata realizzata in 
questo contesto, è il progetto Areaviva, atto a valorizzare il territorio e i propri 
prodotti. Da questo progetto è nato il marchio Areaviva che va a valorizzare le 
attività e le offerte del nostro territorio. 
Per quanto riguarda l’infrastruttura sportiva, l’anno scorso sono stati inaugurati 
il nuovo percorso vita e la pista ciclopedonale Tesserete-Canobbio. È stata 
realizzata inoltre la torretta di rilevamento per il fotofinish sulla pista di atletica. 
Gli investimenti attuati negli scorsi anni e gli investimenti futuri sono allineati con 
l’orientamento di sviluppo dato dal rapporto in oggetto. 
Nell’ambito degli interventi di miglioria previsti per i campi da tennis, il Municipio 
ha autorizzato l’Arena Sportiva a studiare possibili contenuti e a contattare 
possibili partner per il comparto del Giascion. 
Nel prossimo futuro si renderà necessaria la sostituzione del manto sintetico del 
campo da calcio, giunto alla fine del suo ciclo di vita, e la sostituzione 
dell’illuminazione con fari a basso consumo energetico. Per questi interventi un 
progetto è in fase di allestimento e il Municipio presenterà un MM all’indirizzo 
del Consiglio comunale. 
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Inoltre, il progettato impianto di teleriscaldamento, che andrebbe ubicato a lato 
del Centro balneare nella zona attualmente occupata dal campo da beach 
volley, permetterà in futuro di riallestire l’area, ampliando e migliorando l’offerta 
sportiva del centro. 

 
2. Creare le condizioni quadro e pianificatorie atte a permettere ad iniziative 

private o a partenariati pubblico-privato di realizzare un alloggio sportivo. 
Negli ultimi mesi abbiamo incontrato diversi possibili investitori potenzialmente 
interessati alla realizzazione di un alloggio sportivo. In quest’ambito sono state 
individuati diverse possibili ubicazioni, che potranno essere vagliate. La 
realizzazione di un alloggio sportivo è una priorità per lo sviluppo dell’Arena 
Sportiva e di tutta la regione e contribuirebbe certamente ad aumentare l’indotto 
del territorio e la redditività dell’infrastruttura sportiva. Finora i costi di gestione 
stimati per rapporto ai possibili ricavi realizzabili, sono risultati un ostacolo per 
la realizzazione. 
 

3. Valutare la possibilità di prevedere un’area per un campeggio oppure di 
un partenariato per un alloggio sportivo. 
Come scritto nel punto due, alcuni incontri con potenziali investitori hanno già 
avuto luogo. Oltre agli alloggi sarà da prevedere altri contenuti di appoggio alla 
struttura. 
È già stata vagliata anche la costruzione di un campeggio, anche in 
combinazione con un alloggio sportivo. Anche per un campeggio sono da 
prevedere costi d’investimento comunque importanti per la struttura ricettiva, la 
refezione e i servizi sanitari, che adempiano agli standard minimi.  
È in crescita inoltre la domanda per alloggi, anche in relazione ai bisogni dei 
numerosi eventi sportivi organizzati in Capriasca (Capriasca Bike Challenge, 
Scenic Trail, ecc.) e che attualmente non può essere soddisfatta; parimenti però 
va pure rilevato che stanno nascendo interessanti iniziative private nel territorio 
quali strutture Bed & Breakfast. 
 

4. Prevedere nel sito del Comune, segnatamente in quello dell’Arena 
Sportiva e di Areaviva, la traduzione dei testi proposti in tedesco e 
francese. Lo si ritiene uno sforzo dovuto, a sostegno della coesione 
nazionale per quanto concerne le lingue e contribuirebbe a far conoscere 
e diffondere oltre Gottardo l’offerta territoriale del Comune di Capriasca. 
Il sito dell’Arena Sportiva ha i suoi anni e la piattaforma necessita di un 
aggiornamento sia nei contenuti, sia a livello grafico. Il sito permette già oggi la 
traduzione dei testi, ma per motivi di costi questo è stato fatto solo parzialmente. 
L’Arena Sportiva intende rafforzare il sito web come piattaforma di lavoro, 
ottimizzando l’interazione con i vari partner. Inoltre, in seguito all’integrazione 
dell’ufficio Areaviva nell’Arena Sportiva nasce l’esigenza di riunire su un’unica 
piattaforma le tematiche del tempo libero, del turismo e dello sport. È prevista 
l’integrazione dei siti di Arena Sportiva e Areaviva su un’unica piattaforma, con 
una identità e un aspetto grafico allineati al sito del Comune di Capriasca. In 
quest’ambito sarà da valutare se una traduzione del nuovo sito sia 
finanziariamente sopportabile, in particolare per quanto riguarda la gestione e 
l’aggiornamento costante. 
Da tenere presente, inoltre, che per la promozione turistica si fa capo 
principalmente all’Ente turistico del Luganese (Lugano Region) che, oltre a 
contribuire fattivamente con importanti sostegni finanziari, promuove il nostro 
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territorio nelle lingue nazionali e in inglese e dispone di un reparto dedicato 
esclusivamente alla comunicazione e al web. La creazione di nuovi contenuti 
web sul sito del Comune sarebbe ridondante e non prettamente necessaria, 
mentre un rinvio alle pagine di Lugano Region tramite Link è indispensabile 
affinché il visitatore possa scoprire l’offerta turistica nella sua globalità. 
 

5. Per i corsi sportivi dell’Arena Sportiva o dell’Istituto scolastico vengono 
richiesti e incassati i sussidi di Gioventù e Sport? Se no, non intende il 
Comune approfittare di questa offerta che richiede per i corsi la 
supervisione di monitori G+S e l’annuncio da parte di un coach G+S 
Già oggi tutti i corsi organizzati dall’Arena Sportiva e dell’ISC sono 
esclusivamente guidati da istruttori qualificati nella relativa disciplina sportiva 
con riconoscimento G+S e la qualità dei corsi adempie le esigenze minime 
richieste da G+S. Inoltre, i corsi di nuovo proposti dall’Arena Sportiva sono 
certificati aQuality, garanzia del raggiungimento della massima qualità 
nell’insegnamento del nuoto e di tutte le attività collaterali in acqua. 
Per quanto riguarda la possibilità di richiedere i sussidi G+S, questo viene già 
effettuato ogni qualvolta possibile. Per l’annuncio a G+S, i corsi e i campi devono 
adempiere determinati requisiti sulla durata e il numero di lezioni, come pure 
disporre di un gruppo di partecipanti stabile. Non tutti i corsi offerti dall’Arena 
Sportiva adempiono a questi requisiti. Al momento attuale l’unico corso per il 
quale è possibile l’annuncio e sussidi G+S vengono incassati è l’Arena Football 
Camp.  

 
 
 
A disposizione per ulteriori informazioni, salutiamo cordialmente. 

 

 

 

Per il Municipio 

 

Andrea Pellegrinelli, Sindaco   Davide Conca, Segretario 


